



Blick auf das Chrüzi-Kafi.



Hier können Kinder klettern.

Freizeitanlage Chrüzacher

«Eine Oase mitten in einem Wohngebiet»

Text und Fotos: Martin Gollmer – Sie ist bekannt und wird geschätzt weit über Dietikon hinaus: die Freizeitanlage Chrüzacher. Sie ist eine unumgängliche Adresse für Familien mit Kindern, die Spiele und Tiere lieben.

Die Freizeitanlage Chrüzacher ist ein Paradies für Klein und Gross. Die Anlage besticht durch eine eigenwillige Architektur, viel Grün und ein abenteuerlich gestaltetes Spielgelände, welches zum Sändeln, Toben, Klettern, Erkunden und Verweilen einlädt. In verschiedenen Gehägen werden Esel, Ponys, Ziegen, Kaninchen, Hühner, Enten und Vögel artgerecht gehalten. Kindergruppen beteiligen sich regelmässig an deren Pflege. Das Chrüzi-Kafi bietet hungrigen und durstigen Mäulern Speis und Trank. In den Kursräumen werden Spiel-, Mal-, und Werkgruppen, diverse Kurs- und Ferienangebote und Aktivitäten für Kinder ab 2 Jahren durchgeführt.

Michaela Tobler, Leiterin der Freizeitanlage Chrüzacher, sagt, diese sei «eine Oase mitten in einem Wohngebiet». Sie liegt eingeklemmt zwischen der Bremgartnerstrasse und der Holzmattstrasse, nördlich begrenzt durch die Häuser der Guggenbühlstrasse. Erreicht werden kann sie vom Zentrum Dietikons aus via Bremgartnerstrasse zu Fuss in zehn Minuten, vom Bahnhof Dietikon aus mit der Bremgarten-Dietikon-Bahn in einer kurzen Fahrt bis Haltestelle Bergfrieden, und mit dem Auto. Parkplätze finden sich an der Holzmattstrasse, wo bei Nummer 6 auch der Haupteingang ist.

Offen ist die Freizeitanlage Chrüzacher 365 Tage im Jahr – im Sommerhalbjahr von 8 Uhr morgens bis 20 Uhr abends, im Winterhalbjahr von 8 Uhr morgens bis 18 Uhr abends.

Tieren begegnen

Die Freizeitanlage Chrüzacher ist bekannt für ihre Tiere. «Wir sind aber kein Zoo», erklärt Tobler bei einem Besuch des «Dietikers». Diese seien deshalb nicht nur zum Bestaunen da. Vielmehr wolle man «Begegnungen zwischen Kindern und Tieren» ermöglichen. Dabei werde grossen Wert darauf gelegt, dass eine «Interaktion zwischen den Kindern und den Tieren» stattfinde, sagt Tobler.

Davon zeugt ein vielfältiges tierbezogenes Angebot für Kinder: Es gibt einen tierischen Waldspaziergang, bei dem nicht nur spaziert werden muss, sondern auch auf Ponys geritten werden kann. In der tierischen Spielgruppe können die Kleinen die Hühner füttern, den Ziegen den Stall sauber machen und den Eseln das Fellbürsten. In der Stall-Zwergengruppe können kleine Kinder erste Erfahrungen mit Tieren sammeln, die Esel striegeln, bei den Ziegen oder Kaninchen misten und auf den Ponys reiten. Für ältere Kinder werden Tiergruppen geführt, in denen bei der Arbeit im Stall mitgeholfen werden kann.

Für Vereine und Gruppen mit Kindern werden Stallbesuche organisiert oder ist Ponyreiten möglich. «Schule im Stall» heisst wiederum ein Angebot für Kindergärten und Schulklassen aus Dietikon. Dabei wird während ein- bis zweistündigen Workshops auf interaktive und erlebnisreiche Weise Wissen über die Tiere im Chrüzacher vermittelt.



Welches Kind möchte hier nicht einmal Indianer spielen.



Die Freizeitanlage Chrüzacher ist bekannt für ihre Tiere.

Kreativ sein

Auch der Kreativbereich der Freizeitanlage wartet mit einem grossen Angebot auf. Es gibt ein offenes Mal- und ein offenes Werkatelier, Experimente mit Feuer und Flamme, mit Knete, mit Kristallen sowie mit Geheimschriften, Kurse für Osterdekorationen oder für Zopf backen und Configläser verzieren.

Weiter veranstaltet das Chrüzacher jahreszeitliche Anlässe. Dazu gehören das Frühlings- und das Herbstfest, das Adventskranzen und das Kerzenziehen. Und während den Sommerferien wird für einen Kinderzirkus geprobt, der dann auch vor Publikum aufgeführt wird.

In der Freizeitanlage Chrüzacher können sich Eltern mit Kindern bis 4 Jahren in der Koordinations- und Anlaufstelle Frühbereich sodann auch beraten lassen. Suchen Sie einen Krippenplatz für Ihr Kind? Oder haben Sie Fragen zur kindgerechten Ernährung? Die Mitarbeiterin der Stelle gibt auf unkomplizierte Weise Auskunft über spezifische Angebote für Kinder in Dietikon.

Günstige Angebote

Kein Wunder, dass es für dieses reiche Angebot viel Personal braucht. Das Team des Chrüzachers besteht gemäss Tobler aus elf Festangestellten, die alle Teilzeit arbeiten, drei Aushilfen, achtzig Freiwilligen, die in allen Bereichen der Freizeitanlage und ihrer Angebote unterstützen, sowie drei bis vier Leuten aus Einsatzprogrammen. Das sind Menschen, die auf Stellensuche sind.

Adresse:

Freizeitanlage Chrüzacher
Holzmattstrasse 6, 8953 Dietikon

Informationen zu den Angeboten und Kursen:

www.chruezacher.ch

Betrieben wird die Freizeitanlage Chrüzacher von der Stadt Dietikon. Diese trägt den Hauptteil der Kosten. Weitere Kostenbeiträge kommen von den Kursen, für die meistens bezahlt werden muss, sowie von den Spielgruppen, die ebenfalls kostenpflichtig sind. Die Preise für Kurse und Spielgruppen seien aber günstig, sagt Tobler. So wird etwa für die Stall-Zwergengruppe ein Betrag von 60 Franken pro Kind für den sechsteiligen Kurs erhoben. Für das dreistündige offene Werkatelier werden 7 Franken pro Kind und Mal eingefordert. Und für die verschiedenen Spielgruppen müssen 750 Franken pro Kind und Jahr bezahlt werden. ■



Höhere Fachschule für
Technologie und Management

Das Upgrade für Ihre Karriere

- Techniker/-in HF Gebäudetechnik
- Techniker/-in HF Unternehmensprozesse

... und weitere Lehrgänge
erwarten Sie in Dietikon!

sfb.ch

